
Por fin licitaciones de espectro radioeléctrico
En medio de un contexto económico adverso y de un total enredo por
los múltiples amparos y contra amparos la SCT y la Cofetel lanzarán
este mes la convocatoria para la licitación de espectro radioeléctrico

Deacuerdo con Luis Téllez eltitular de la SCT ya se pu
so de acuerdo con la Cofe
tel que preside Héctor Osu
na para la licitación de este

espectro

Licitación que sin embargo no se realizará en pa
quete como demandan los concesionarios sino só
lo en la banda 1 9 para telefonía móvil por lo que la
subastaparabandaanchayWiMax seguiráen stand
by a pesar que desde su primer Informe de Gobier
no el presidente Felipe Calderón presumió la lici
tación que desde luego es urgente no sólo porque
a todas las empresas les urge más espectro para los
servicios ya no sólo de tercera sino de cuarta ge
neración sino por el rezago en cobertura de WiMax
y nuevas tecnologías

Estamos hablando del espectro que había licitado
la SCT en el sexenio de Vicente Fox pero que no se
asignó en su totalidad por la resolución de la Co
misión Federal de Competencia o más bien de
Eduardo Pérez Motta de limitar la participación de
Telefónica y de Telcel por considerar que tenían ya
una posición relevante de mercado y para fomentar
una mayor competencia con nuevos concesiona
rios Lo que sucedió es que finalmente no se pre
sentaron nuevos jugados y después de un largo li

tigio con la SCT que ganó la CFC el espectro se
quedó sin licitarse beneficiando con ello a IusaceU y
Unefon porque tienen amplio espectro

Son sin embargo varias las dudas sobre esta li
citación que esperan los concesionarios desde el
2005 La primera es que esta subasta será una au
téntica prueba de fuego para el nuevo reglamento
de la SCT que se publicó ya en el Diario Oficial y
que fortalece a la SCT debilitando la autonomía
de la Cofetel y hasta las funciones de la subsecre
taria de Comunicaciones de Purificación Carpintey
ro al dar mayores atribuciones a Gabriela Hernán
dez la directora de Política de quien sí forma par
te del equipo de Téllez y será de facto la subsecre
taría del ramo con el agravante de que aunque al
gunos los nieguen o no quieren reconocerlo sí se
crearán tres ventanillas y un mayor dolor de ca
beza para las empresas

Según varios analistas y concesionarios el gran
problema del reglamento de la SCT es que va más
allá de la propia Ley de Telecomunicaciones al re
gresar el área de radiodifusión y televisión a la SCT
lo que abre lapuerta para que se presenten amparos

en contra de práctica
mente cualquier resolu
ción de la SCT por vi
cios de ilegalidad y anti
constitucionalidadpor
que ningún reglamento
puede estar por encima
o ir en contra de una
ley

La otra gran interro
gante es si Pérez Motta
volverá a limitar la par
ticipación de Telcel y
Telefónica aunque a
tres años de distancia

es evidente que a las dos empresas les urge un ma
yor espectro para poder competir con nuevos y me
jores servicios yque los beneficiados serán sin lugar
aduda los usuarios Además se trata de las dos em
presas con mayores recursos financieros para par
ticipar en lalicitación pero lo que es unhecho es que
la SCT dejará a la CFC tomar la decisión de esta
blecer o nuevo limitantes a estos dos grandes juga

dores del mercado

¿BAJARÁN TASAS ESTA SEMANA
El consenso entre analistas bursátiles es que esta
semana el Banco de México pudiera finalmente re
ducir las tasas de interés según se desprendió del
discurso que pronunció Guillermo Ortiz en el semi
nario sobre expectativas económicas del 2009 or
ganizadopor la asociación de ex alumnos del ITAM
Ortiz Martínez reconoció que habrá menores presio
nes inflacionarias por el congelamiento en los pre
cios del gas gasolina y la reducción de tarifas eléc
tricas para el sector privado que forman parte del
paquete de 25 medidas del Acuerdo Nacional a fa
vor de la Economía Familiar

El principal beneficiado con una baja en las tasas
será el gobierno federal porque disminuirá el costo
de laemisión de deuday desde luego habrá también
menores presiones para los deudores aunque segui
rá la astringencia crediticia
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SE DESLINDA ARAMBURUZABALA
DE GICSA
Tresalia Capital que preside Mariasun Aramburuza
bala y dirige Rodrigo Besoy se deslindó de los ru
mores sobre una supuesta negociacióncon el grupo
Gicsa de preside Elias Cababie Tresalia se vio obli

gada a desmentir la información y asegurar que
Tresalia Real Estáte no ha recibido de parte de Gic
sa ninguna propuesta formal de inversión en la em
presa debido a que el rumor llegó incluso a los pro
veedores y empleados que esperaban una inyección
de capital de parte de Tresalia ante los problemas
financieros que enfrentan los Cababie
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